

## **Posicionamiento que presentan las diputadas y el diputado integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario sobre su agenda legislativa a desarrollar durante el segundo período ordinario del primer año legislativo de la LXIV Legislatura.**

Presentación a cargo de la diputada Paloma Terán Villalobos.

4 de febrero de 2025

Nuestro objetivo principal para este período ordinario continuará siendo representar a cabalidad a nuestro pueblo y mejorar nuestro marco jurídico a través de una visión de estado al servicio de la gente.

De manera particular, propondremos desde esta tribuna modificaciones en materia de seguridad y garantía de las prestaciones de las y los policías; aprovechamiento alimentario para los municipios fronterizos; igualdad sustantiva por medio de la tipificación del acecho; promoción de la salud por medio de la prevención del cáncer de próstata; estímulos fiscales en total apoyo para las y los empresarios sonorenses, y finalmente, la aplicación de la separación de residuos a nivel municipal.

Finalmente, como parte de nuestra agenda legislativa para este período ordinario, desde el Grupo Parlamentario Partido Encuentro Solidario hacemos un respetuoso llamado a la unidad en Sonora para hacer frente a los temas de migración y política exterior que todas y todos conocemos. Recordemos siempre el juramento que hicimos cuando tomamos protesta como diputados, que prometimos guardar y hacer guardar la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución del estado y las leyes que de ellas emanen, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Nación y del estado.

Nuestro deber es garantizar que nada ni nadie esté por encima de la ley, sobre todo en materia de política exterior. Recordemos que cualquier servidor público que apoye un intento de intervención en nuestro país está faltando a su palabra y a su deber jurado como representante del pueblo.

Por ello, proponemos hacer un bloque de unidad y trabajo conjunto de nuestras respectivas agendas legislativas para demostrar que estamos al servicio de quienes más nos necesitan, de nuestros paisanos que residen en Estados Unidos, para hacerles saber que no están solos, que aquí están sus diputadas y diputados para defenderlos.

Se ha calumniado mucho a nuestros paisanos que viven en Estados Unidos. Desde el Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario Sonora, enviamos el siguiente mensaje a todas aquellas personas que han calumniado a nuestros connacionales en la Unión americana:

Las y los mexicanos, a diferencia de lo que algunos mandatarios han dicho, no están robando los empleos en Estados Unidos. Nuestros paisanos son de los mejores trabajadores y profesionistas del mundo, y con su trabajo, han aportado a la prosperidad de Estados Unidos.

Las y los empresarios en Estados Unidos saben que los mexicanos no roban trabajos. Al contrario, hacen el trabajo en menor tiempo y con el doble de productividad, y eso ha hecho que la industria y todos los sectores económicos en Estados Unidos crezcan. Sin mexicanas y mexicanos, esto no sería posible.

En Estados Unidos se habla de libertad y justicia para todos, y lo único que vemos hoy es la separación de familias, en un acto de inconstitucionalidad total y violación a sus derechos humanos.

Se calumnia a nuestros paisanos llamándolos criminales, cuando está más que demostrado que los criminales en la Unión Americana están desde arriba, en organizaciones que nunca son capturadas por la autoridad.

Compañeras y compañeros: el peor crimen que comete un mexicano es levantarse a dar lo mejor de sí trabajando en el campo, en las industrias, en los negocios, en los comercios, con jornadas de sol a sol para ganar un salario y sostener a su familia. Son ellas y ellos quienes fortalecen día a día la economía estadounidense.

Desde aquí les decimos a las autoridades estadounidenses que, sin nuestros paisanos, la industria, el campo, la construcción, la ganadería y todas las actividades económicas en la Unión Americana no tendrían la fortaleza que tiene hoy en día.

Ante el gran trabajo que realizan nuestros paisanos, la respuesta en Estados Unidos para ellos es querer enviarlos a Guantánamo Bay. Esta cuestión no la permitiremos, ya que es un acto de ilegalidad total, tortura y una falta total de respeto a los derechos humanos.

Cómo puede ser posible, compañeras y compañeros: la famosa prisión de Estados Unidos, Guantánamo Bay. Ahí es donde quieren meter a los mexicanos, adonde meten a los terroristas. Imagínense, comparen: un terrorista, su crimen, lo que ha hecho, ahí es donde quieren meter a nuestros paisanos. A la cárcel, por el simple hecho de salir todos los días a trabajar, a sacar adelante a sus familias, por mandarle dinero a sus papás acá en México, por ayudarle a sus familias acá en México.

Compañeras y compañeros: yo soy de una frontera que se llama Agua Prieta, que muchos de ustedes conocen. Crecí con una cultura mezclada, por así decirlo, porque somos frontera. A mí me dieron la oportunidad, mis papás, de estudiar en Estados Unidos. Me tocó convivir con muchas y muchos mexicanos; me tocó ver personalmente cuando llega el ICE (Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos) y se los lleva. Nunca se me va a olvidar un papá, cuando le dijo a su hija: *—Hija, no te preocupes, márcale al abogado. Vete con tu mamá. Yo voy a estar bien. Ver a esa niña llorando por su papá. A mí me ha tocado*

hablar con muchas y muchos mexicanos que viven y trabajan del otro lado, y de verdad que es una lástima lo que les están haciendo. Me rompe el corazón. Desde México, les quiero decir que aquí estamos nosotros también, sus diputadas y diputados que vamos a estar también con ustedes, que no están solos, que tienen una presidenta de la República que, ustedes la han visto, es una mujer fuerte, valiente, que no se dobla, y con el corazón de defendernos, como mexicanas y mexicanos, porque es un orgullo ser mexicana, es un orgullo ser mexicano.

Les quiero decir a todas esas personas que estamos con ustedes y que no nos vamos a dejar, porque los mexicanos unidos jamás seremos vencidos. Porque ya hemos demostrado lo que podemos hacer juntos. Y también decirles que es una lástima que Estados Unidos siempre hable de justicia y libertad cuando nuestros niños mexicanos los han puesto en jaulas, como si fueran animales. Y sí da coraje, mucho coraje.

También me ha tocado ver a mexicanas y mexicanos que les da miedo hablar español, ¿por qué? Cuando recién me fui a la Universidad, yo veía que había mexicanas que no querían hablar español, a lo largo de mi carrera me fui dando cuenta de porqué. No era solo el racismo, compañeras y compañeros, sino que después llegaban por ellos, y eso es algo inhumano. De verdad, es una lástima ver que quieran hablar de Guantánamo Bay, cuando son mexicanas y mexicanos trabajadores a los que quieren meter ahí, y no se vale. Tenemos que frenar eso. Aquí estamos, desde Hermosillo, Sonora, desde el Estado de Sonora, con excelente gobernador también, para decirle a los que están deportando, que aquí es una tierra de oportunidades y que hemos trabajado muy duro desde la cuarta transformación para lograr eso, y que no están solos, ni estarán solos, a los que regresen a México.

Que se oiga muy fuerte y muy claro en esta tribuna: ningún ser humano es ilegal. Desde este Congreso defenderemos a nuestras y nuestros connacionales, para que vivan sin miedo. A nuestros paisanos, quiero decirles que tenemos presidenta, tenemos gobernador y aquí están sus diputados y diputadas para defenderlos. Mis redes sociales están abiertas para todas y todos ustedes, para que, en caso de deportación, aquí en México los recibimos con los brazos abiertos, con apoyos directos constitucionales, asesoría y con todo lo que ustedes requieran, cuentan con el Grupo Parlamentario del PES Sonora y con una servidora para atenderlos y atenderlas.

México es un país de primer nivel, y desde este Congreso defenderemos los intereses de nuestra gente por encima de cualquier afiliación política e ideológica, ya que lo que nos representa a todos por igual es la bandera nacional y la defensa de nuestro pueblo sonorenses. Aquí está Sonora, listo para ser ejemplo a nivel nacional en materia de política exterior.

Que se oiga fuerte y claro: la imposición en política internacional ha sido históricamente un signo claro de la falta de argumentos. Y en respuesta a eso, levantamos la voz en Sonora y en todo México para demostrar que, con diálogo, trabajo, respeto, resultados y sin imposiciones, se puede llegar a acuerdos que beneficien a todas las partes por igual.

Ningún arancel ni chantaje alguno servirá para que nación alguna intervenga en las decisiones de nuestro estado y nuestro país.

Desde el Grupo Parlamentario del PES Sonora hacemos este respetuoso llamado para que, desde nuestras respectivas agendas legislativas, incluyamos este trabajo en total unidad, para que le quede bien claro a todo el mundo que México es soberano y que hoy, más que nunca, el pueblo está unido con el gobierno y sus representantes populares y que hoy Sonora por medio de resultados y trabajo está más fuerte que nunca.

¡A México se le respeta!

¡Y a las y los mexicanos que estén en Estados Unidos también!